

Precio de suscripción 2'50 pesetas al mes
Número suelto: 0'15 ptas.

REDACCION Y ADMINISTRACION: MORA, 3 NUMERO 9.126 JUEVES, 14 SEPTIEMBRE DE 1939 AÑO DE LA VICTORIA AÑO XXX TELEFONOS: REDACCION, 1978; ADMINISTRACION, 2858

Continúa el avance de las fuerzas alemanas en el sur de Polonia

Después de la toma de Przemysl, se ha llegado a Lemberg. Se avanza también en el Sur de Radom y sobre Lublin. En la línea de Lomza, las vanguardias alemanas se encuentran a 40 kilómetros de Brest-Litowski

En Varsovia los polacos siguen resistiendo

«La campaña en Polonia---ha declarado el Jefe del departamento de Prensa del Reich---toca ya a su fin»

Se avanza sobre el río Dniester y se ha llegado junto a Lemberg

Berlín. — Comunicó oficialmente la Agencia D.N.B.:
Durante el día de hoy ha sido vencida la resistencia del enemigo cercano al S. de Radom.
Las tropas de la montaña alemana ocuparon al S-O Przemysl, alcanzando de este modo el río Dniester. Destacamentos motorizados tomaron posiciones a la otra orilla del río.
Las avanzadillas alcanzaron el borde occidental de la ciudad de Lemberg.

Przemysl, rodeada por el norte y el este

Berlín. — Con la toma de las ciudades de la Galizia oriental Sambar y Krasow, se halla rodeada por el N. y S. la importante fortaleza polaca de Przemysl y con ello, cortadas sus comunicaciones con el exterior. Sambar es cabeza de partido judicial, con 20.000 habitantes.
El avance rápido de las tropas motorizadas hasta los bordes occidentales de la misma Lemberg, tiene suma importancia, por converger en dicha ciudad todos los ferrocarriles de la Galizia oriental y con ello también las líneas que unen partes de Polonia con Rumania, aún no ocupadas por las tropas del Reich.
El avance de los alemanes en el sur de Polonia es arrollador

Berlín. — Comunica la Agencia D.N.B.:
Continúa el avance arrollador de las fuerzas alemanas en el S. de Polonia.
Después de haberse ocupado Przemysl, se ha llegado a Lemberg.
El ejército polaco es también arrollado en el S. de Radom y se avanza sobre Lublin.



Varsovia. — El Parlamento

El botín cogido al enemigo en estos sectores es incalculable y los prisioneros que se han hecho son en gran número.
Cinco divisiones y dos brigadas polacas, cercadas

Berlín. — Informa asimismo la Agencia oficial alemana D.N.B.:
Cinco divisiones polacas y dos brigadas de caballería se encuentran cercadas completamente en Kutno, de donde es imposible que logren escapar.
En la línea de Lomza se avanza también en dirección S-E, encontrándose ahora las vanguardias alemanas a 40 kilómetros de Brest-Litowsk.
Los ataques aéreos de la aviación alemana contra las líneas de comunicación polacas continúan con verdadera efectividad.
En la estación de Krynopol hay tres trenes ardiendo.
Alemania ha ocupado ya nueve grandes ciudades polacas

Berlín. — Lemberg por su población ocupa el tercer lugar de las ciudades de Polonia. Antes de ser conquistada en el año 1919 fué capital de la República de Ucrania occidental, constituida en el año 1918.
De once grandes ciudades de Polonia, están ya siete en poder de las tropas alemanas: Lodz, Posen, Krasow, Sarnowice, Kattowitz, Chenslojau y Bromberg.
Alrededor de dos, o sean Varsovia y Lemberg, se lucha ahora.
Únicamente Wilna y Lublin se hallan todavía enteras en poder de los polacos.

El Gobernador de Varsovia se ha refugiado en Baranovik

Berlín. — Se anuncia desde el frente oriental que el Gobernador de Varsovia ha huido de la capital, juntamente con los empleados del Gobierno civil.
Su deseo era refugiarse en Lemberg pero esto no le ha sido posible, a causa de que esta ciudad está a punto de caer en manos del ejército alemán.
También ha abandonado Varsovia la Agencia periodística polaca Pas.
El Gobernador de Varsovia se ha

refugiado en Baranovik, pueblo a 30 kilómetros de la frontera rusa.
La vida de los ciudadanos en Varsovia es insostenible

Berlín. — Se informa desde el frente de combate en Polonia que una delegación de la población civil de Varsovia se ha presentado al Alto Mando alemán pidiendo que libre cuanto antes a la capital de los franco-tiradores polacos.
Han observado que la situación es insostenible y que la vida de los ciudadanos pacíficos es imposible.
Lluvias en Polonia

Londres. — Informes de procedencia polaca dicen que la actividad bélica y el avance de las tropas alemanas en Polonia quedaron ayer algún tanto paralizadas a causa de la intensa lluvia que ayer mismo se registró.
La lluvia hizo imposible el movimiento de las unidades motorizadas alemanas y dificultó la visibilidad.
Lodz fué tomado casi por sorpresa

Berlín. — Se informa que la ciudad de Lodz fué tomada casi por sorpresa, de tal manera que los polacos no pudieron causar destrucciones en su retirada.
En la ciudad los tranvías vuelven a circular normalmente y los servicios públicos todos funcionan también como si no hubiera habido guerra.
Tampoco han sufrido los campos circunvecinos, de tal modo que los campesinos pueden continuar sus trabajos agrícolas.

La campaña en Polonia toca a su fin

Berlín. — El jefe del Departamento de Prensa del Reich, Dr. Dietrich,

ha hecho unas declaraciones en que ha trazado un cuadro completo de la situación de Alemania.
Ha subrayado que la campaña en Polonia toca ya a su fin.
Interrogado sobre el futuro de Polonia, ha dicho que el Führer rehusará oír proposiciones de parte de Polonia para decidir la situación.
Se establece la validez del "reichsmarch" en Polonia

Berlín. — El ministro de la Economía del Reich ha firmado un decreto por el cual se establece la validez del "reichsmarch" en el territorio conquistado en Polonia.
Se advierte, con todo, que continuará subsistiendo asimismo como moneda de curso legal en el indicado territorio el marco polaco.

El embajador suizo en Polonia no ha podido llegar a Lublin

Berna. — Se tiene noticia de que el ministro de Suiza en Polonia no ha podido llegar a Lublin y ha tenido que refugiarse, con todo el personal de la legación, en una localidad polaca cercana a la frontera rumana.
De todos modos, resuelta que el Gobierno suizo no puede comunicarse con su ministro en Polonia sino por mediación de Bukarest.

La embajada inglesa en Polonia tampoco está en Varsovia

Londres. — Se comunica la noticia oficial de que la embajada inglesa en Polonia ha abandonado la ciudad de Varsovia.
No se indica, con todo, el lugar de residencia actual.

Movimientos revolucionarios en la Rusia blanca y en la Ucrania polacas?

Moscú. — Los informes que llegan de la frontera con Polonia acusan la existencia de movimientos revolucionarios en la Rusia Blanca y en la Ucrania polacas.
En la URSS se mantienen en observación respecto de lo que pasa allende la frontera con Polonia.

La guerra en el frente franco-alemán

¿La ciudad de Saarbrücken está a punto de caer en poder de los franceses?

Las tropas alemanas--- dice la agencia D. N. B.---han reconquistado el monte situado al sudoeste de Saarbrücken

Los Estatutos de Falange Sobre el funcionamiento del Consejo Nacional

En el "Boletín Oficial del Estado" del día 4 de agosto último se publicaron los Estatutos modificados de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. De ellos reproducimos a continuación los siguientes artículos, que se refieren esencialmente al Consejo Nacional:

- Artículo 38. — Corresponde al Caudillo convocar el Consejo, fijando el orden del día, a la cual se atenderán estrictamente las deliberaciones. El Jefe del Movimiento preside el Consejo; en caso de ausencia inevitable por enfermedad del mismo y por orden suya lo convocará y presidirá el Presidente de la Junta Política y, en su defecto, el Vicepresidente de la misma.
- Artículo 39. — Al Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS corresponde conocer:
 - 1.º Las líneas primordiales de la estructura del Estado.
 - 2.º Las líneas primordiales de la estructura del Movimiento.
 - 3.º Las normas de ordenación sindical.
 - 4.º Todas las grandes cuestiones Nacionales que le someta el Jefe del Movimiento.
 - 5.º Las grandes cuestiones de orden internacional.El Consejo emitirá consultas siempre que el Jefe del Movimiento lo solicite.
- Artículo 40. — El Caudillo designará secretamente su sucesor, el cual será proclamado por el Consejo en caso de muerte.
- Artículo 41. — El Consejo se reunirá obligatoriamente todos los años el día 17 de Julio y cuantas veces sea convocado por el Caudillo. En la primera reunión prestarán litúrgicamente el Jefe y los miembros del Consejo el juramento de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS por España ante Cristo y los Santos Evangelios.
- Artículo 42. — Todos los miembros del Consejo serán convocados por escrito con diez días de anticipación, con el fin de que puedan conocer los asuntos contenidos en el orden del día y proponer nuevos temas por escrito. Sin embargo, siempre que el Caudillo lo crea conveniente, la convocatoria podrá ser inmediata.

La resistencia de los polacos en Varsovia

"La Libertad", órgano católico de Friburgo, escribe que Polonia se defiende con un valor que llena de admiración al mundo entero. El heroísmo coteado en el plano de uno de los más grandes hechos que registra la historia.
Los periódicos llevan grandes titulares con la frase "Defensa heroica de Varsovia" y subrayan que, a pesar de la superioridad numérica del ejército alemán, éste no puede quebrantar la tenaz resistencia de las tropas polacas.

Hitler, en Lemberg

Berlín. — El Führer-Canciller, Hitler, prosiguiendo la serie de visitas que realiza en el frente de guerra de Polonia y por las regiones conquistadas, llegó ayer a la ciudad de Lodz a primeras horas de la tarde.
Se le tributó un entusiasta recibimiento, tanto de parte de las fuerzas alemanas acantonadas en la ciudad, como de parte de la misma población de Lodz.

Antes visitó diversas localidades del frente

Berlín. — El Führer-Canciller, antes de entrar ayer tarde en la ciudad de Lodz, hizo una visita extensa a diversas localidades del frente.
El Führer se detuvo, especialmente, con aquellas unidades que lucharon con denuedo, estos pasados días, para hacer frente a los contraataques enemigos.

Cómo se tergiversan las noticias

Berlín. — Se destaca en esta capital que, al mismo tiempo que la emisora de Berlín daba cuenta de la entrada del Führer-Canciller en la ciudad de Lodz, la agencia Reuter informaba que esta ciudad había vuelto a caer en poder de las tropas polacas.

Esto --- se informa en Berlín --- es una prueba de cómo en los países adversos se tergiversan las noticias.
Goering se entrevista con el Führer

Berlín. — El Mariscal Goering se entrevistó ayer con el Führer-Canciller, a quien dió cuenta de las decisiones y medidas adoptadas por el Consejo de Ministros para la Defensa del Reich estos últimos días.
Seguidamente se dirigió a varios aeródromos donde impuso condecoraciones.

El Generalísimo alemán inspecciona la línea avanzada

Berlín. — El Generalísimo del ejército alemán, Von Brauchitsch, inspeccionó ayer la línea avanzada del sector de Radom.

7.000 polacos se han refugiado en Rumania

Belgrado. — Informes de Bukarest dan cuenta de que el número de refugiados polacos en Rumania alcanza a 7.000.
La prensa rumana confirma, a su vez, que la situación en Polonia es cada momento más grave.
El embajador rumano ha pasado la frontera

Bukarest. — El embajador rumano en Varsovia ha abandonado ya el territorio polaco y ha pasado la frontera.
Se ha instalado en la ciudad rumana de Czernovitz.
Aterrizan en Czernovitz cuatro aviones polacos

Bukarest. — Comunican de la ciudad rumana de Czernovitz que cuatro aviones polacos han aterrizado en territorio rumano.
Los aparatos fueron intervenidos por las autoridades rumanas y los tripulantes de dichos aviones fueron internados.

Londres. — Noticias de fuente inglesa dan cuenta de que la ciudad de Saarbrücken, importante centro minero industrial y capital del distrito del mismo nombre, está a punto de caer en poder de las fuerzas francesas.
El aeródromo hace ya días que fué evacuado por los alemanes.
El punto de apoyo actual de los franceses que posee en peligro la ciudad referida, es el bosque de Wandel que está al Suroeste de Saarbrücken, ocupado ya por los franceses.
Con todo, la artillería pesada alemana prosigue en su actividad sobre el distrito de Saarbrücken.

LOS ALEMANES RECONQUISTAN UN MONTE

Berlín. — La Agencia D.N.B. comunica con relación a las operaciones en el frente occidental alemán:
"Ha sido reconquistado por las tropas alemanas el monte situado al sudoeste de Saarbrücken.
La actividad aérea del enemigo durante el día de ayer fué nula".

DICE LA AGENCIA HAVAS

París. — La Agencia Havas publica una ambición sobre la actividad de las fuerzas francesas en el frente del Rin y del Mosela, frente en que las operaciones bélicas se registran por ambas partes.
Dice que el saliente que ofrece el bosque de Wandel al sudoeste de Saarbrücken y que fué objeto los primeros días de una rectificación a vanguardia, es ahora el punto de apoyo de las operaciones.
En este sector no sólo se han recha-

zado los contraataques alemanes, sino que se ha avanzado.
El avance ha sido mayor, con todo, en la línea extrema occidental, donde se han ocupado posiciones de importancia en un frente de veinte kilómetros.
La artillería enemiga actúa con violencia.
La actividad aérea ha sido reducida a vuelos de exploración y sólo ha habido pequeños combates.
NINGÚN VUELO DE LA AVIACION FRANCESA.
Berlín. — Comunica la Agencia D.N.B. que durante las últimas 48 horas no se ha registrado ningún vuelo de avión enemigo sobre territorio alemán.

PARTE OFICIAL ALEMANA

Berlín. — Comunica el Gran Cuartel general alemán:
"En el frente occidental, ha sido reconquistada la línea al sudoeste de Saarbrücken, ocupada por dos compañías del enemigo. Por lo demás no ha habido más que encuentros de patrullas".

PARTE OFICIAL FRANCESA

París. — Comunicado de guerra, número 20, del Cuartel General francés, facilitado ayer noche:
"Nuestras tropas han mejorado el conjunto de posiciones conquistadas en las jornadas precedentes.
Nuestras fuerzas marítimas actúan vivamente contra los submarinos enemigos.
Actividad reducida de la aviación a causa del mal tiempo".

Funcionarios alemanes pasan la frontera

Bukarest. — Procedentes de Polonia, han entrado en territorio rumano 45 funcionarios de los consulados alemanes establecidos en Polonia.
Estos funcionarios habían sido detenidos por las autoridades polacas, pero hace tres días se les dejó en libertad, y en consecuencia han abandonado el país.
¿Se llevará a Rumania el oro de Polonia?

Bukarest. — Se rumorea la entrada en territorio rumano del ministro de Hacienda polaco.

A este respecto, se dice que esto obedece a que va a realizar gestiones para introducir en Rumania el oro del Banco de Polonia para mayor seguridad del mismo.

El último comunicado oficial alemán

Berlín. — Comunica el Gran Cuartel general alemán:
"La fortaleza de Motlne, situada en la confluencia del Narev con el Vistula, al Noroeste de Varsovia, ha quedado cercada por las tropas alemanas.
Detrás de Varsovia, en lo que fué retaguardia polaca, han sido hallados numerosos equipos de artillería.
Cayeron en manos de los alemanes importantes reservas económicas y gran cantidad de productos semimanufacturados en las fábricas de municiones.
En Radom, se hallaron grandes reservas de municiones, material sanitario, alcohol, tabaco y cueros.
El tiempo favorable ha permitido a la aviación alemana destruir las comunicaciones del enemigo e impedir la retirada de las fuerzas polacas.
La aviación alemana atacó objetivos que se encuentran ya bastante más hacia el Este. Se lanzaron bombas.
(Continúa al final de la primera columna de la segunda página)

RETORNO

Evocando el recuerdo de la reposición del Crucifijo en la Escuela Cristiana, con motivo de celebrarse hoy la fiesta de la Exaltación de la Santa Cruz.

De dónde vienes, Jesús?
Flor de luz
veo en tu pecho, Señor.
Vienes cargado de amor,
brazos abiertos y en Cruz.

Vienes de lejos --- lo sé.
Bien se ve
tu ruta llena de espinas:
sangran tus riens divinas,
sangran tu pecho y tu pie.

Añorabas, con razón
y tesón
la miel de tus escogidos:
esos "pequeños" queridos
de tu amante Corazón.

Y aunque en Tí vea el dolor
de tu honor
bárbaramente ultrajado,
tu pecho no está amargado
con las hieles del rencor...

Hete aquí, entre tu grey
con tu Ley
innata en toda conciencia...
Del Alcázar de la Ciencia
nadie más que Tí es el Rey.

Y de "aquí" ya no te vas;
no, jamás,
¡oh, Buenísimo Maestro!
Perpetuamente nuestro
en las Aulas Tí serás.

Por sólo pontifical
de tu Persona Real,
tendrás de España un Tesoro:
La Bandera sangre y oro
de nuestra Historia inmortal.

F. Pomar
Montuiri, 14 de septiembre, 1939.
--- Año de la Victoria.

